
CONSIGLIO COMUNALE
                                                                            
     L'anno 2010 addì 21 del mese di dicembre, presso la sala consiliare, 
alle ore 18,35, si è riunito il  Consiglio Comunale, in 1^ convocazione, 
adunanza ordinaria pubblica, per trattare gli affari iscritti all'ordine del 
giorno.
     All'inizio della trattazione dell'argomento in oggetto, risultano pre-
senti il Sindaco ed i Consiglieri: Enrico Minelli, Rosauro Solazzi,  Pier 
Luigi Zanella, Guido Signorini, Paolo Frezzi, Antonio Angeli, Mirko Bri-
ziarelli, Giulia Ulivi, Angelo Antonio Falmi, Alberto Briccolani, Andrea 
Poli, Massimo Mari, Marco Manzoli, Alberto Acanfora, Alessandra Pas-
sigli, Beatrice Bensi.

Assenti giustificati: Paolo Santurro, Cecilia Beconcini,  Sabrina Nen-
cioni, Lorenzo Cappelletti.  

Assenti ingiustificati: //.
Presiede il Consigliere Sig. Rosauro Solazzi.
Partecipa il Segretario Generale Dr. Stefano Mori.
Assessori presenti alla seduta Sigg.ri: Alessandro Calvelli, Rita Gui-

detti, Claudio Tonarelli, Francesco Casini, Silvia Tacconi.
    Scrutatori  nominati all’inizio della seduta  i Sigg.ri: Massimo Mari, 
Mirko Briziarelli, Antonio Angeli.

Deliberazione n. 161
Oggetto: Comunicazioni del Sindaco.

Il Sindaco svolge un resoconto sull'evento atmosferico del 17.12 u.s. 
allorché la nostra zona è stata investita da una intensa nevicata, iniziata 
verso le ore 12,00 e proseguita fino alla tarda serata. L'impegno dell'Am-
ministrazione Comunale è stato al massimo delle proprie forze, risorse 
umane ed attrezzature a disposizione; la rete viaria del Comune è di ol-
tre 150 km. e pertanto, anche se lo sforzo è stato enorme, tuttavia non è 
stato possibile garantire completamente la viabilità e di questo l'Ammi-
nistrazione si assume le proprie responsabilità. Prosegue informando di 
aver trascorso molte ore presso il Centro Operativo che ha coordinato 
tutte le forze in campo ed illustra quindi i punti critici della viabilità; ri-
tiene che la ditta, alla quale è stata affidata la gestione delle strade pro-
vinciali che attraversano il nostro Comune, attraverso il sistema del glo-
bal service, abbia fatto un flop clamoroso, non essendo riuscita a liberare 
dalla neve alcuna strada, neppure nei due giorni successivi alla nevicata. 
Ricorda che sono state chiuse le scuole nei giorni di sabato e lunedì, con 
avvisi tempestivi ai genitori tramite lo strumento dell'SMS trasmessi da 
Siaf S.p.A. A suo parere, occorre comunque recuperare senso civico da 
parte della popolazione e far tesoro di questa esperienza e lavorare per 



Delib. C.C. n. 161 del 21.12.2010
 pag. 2

coordinare i servizi di protezione civile dei vari Enti.
Interviene quindi il Geom. Fanfani, responsabile del servizio tecnico 

della protezione civile del Comune, il quale illustra gli interventi effet-
tuati durante la nevicata e nei giorni successivi, sia per garantire la viabi-
lità  che nell'assistenza alle  persone.  Il  Centro  Operativo  ha effettuato 
3.000 ore lavorative in tre giorni, con 56 persone mobilitate dalle ore 6,00 
del mattino alle ore 23,00 della sera.

L'Assessore Tacconi ringrazia la struttura comunale per l'impegno 
profuso e le associazioni del volontariato, in quanto la loro opera si è di-
mostrata insostituibile.

Il Consigliere Passigli svolge un intervento, il cui testo si allega al 
presente atto, con il quale dichiara di uscire dal gruppo P.d.L.

Il Consigliere Poli ritiene che le Amministrazioni interessate si siano 
trovate del tutto impreparate e si chiede, se un evento simile si ripetesse 
tra un mese, in quale situazione ci troveremmo. Condivide il fatto che si 
sia trattato di un evento eccezionale per le nostre zone, anche se l'allarme 
della Protezione Civile era stato diramato ben 24 ore prima. Esprime cri-
tiche riguardo al blocco del trasporto pubblico e del trasporto scolastico 
di Bagno a Ripoli. Chiede se esista un piano di intervento per calamità di 
questo genere, quanti siano gli spazzaneve in possesso del Comune ed il 
numero degli spargisale. Sottolinea che il Palazzo Comunale era isolato. 
Ritiene fondamentale migliorare i rapporti con gli altri Enti per il coordi-
namento degli interventi.  Suggerisce all'Amministrazione di contattare 
le aziende agricole per concordare gli interventi per lo sgombero della 
neve, in quanto in possesso di idonee attrezzature atte allo scopo.

Il Consigliere Bensi sottolinea la necessità da parte di tutti di essere 
più  sobri  negli  interventi.  A suo giudizio,  le  colpe  sono politiche,  in 
quanto tutti gli Enti coinvolti sono espressione della politica. Chiede che 
i due giorni di chiusura delle scuole vengano recuperati dagli insegnanti, 
in modo da non mortificare la scuola pubblica ed a tal fine chiede un im-
pegno del Sindaco a farsi portavoce di questa esigenza presso le compe-
tenti Autorità Scolastiche.

Il Consigliere Manzoli ritiene che le scuse addotte dall'Amministra-
zione Comunale non siano assolutamente giustificabili:  infatti,  nei Co-
muni limitrofi le strade sono state rese agibili molto prima di quanto è 
avvenuto a Bagno a Ripoli.

Il  Consigliere Zanella ringrazia,  a nome del Gruppo P.D., l'intera 
struttura comunale per l'impegno dimostrato; a parer suo, è più impor-
tante garantire l'accessibilità all'Ospedale di Ponte a Niccheri rispetto al 
Palazzo Comunale.
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Il  Consigliere  Acanfora  ritiene  che  la  visione  rappresentata  dal 
Geom. Fanfani sia stata piuttosto ottimistica; cita, ad esempio, Via di Ri-
tortoli che è stata spalata dai residenti e non certo dalle maestranze co-
munali. Non ha visto spargisale e mezzi comunali in funzione.

Il Consigliere Briccolani sostiene che il problema non è certo stato 
causato di chi è stato a lavorare, ma da coloro che li hanno coordinati; 
debbono cadere le teste degli estensori dei piani di protezione civile; i 
piani devono funzionare alla prova dei fatti e non essere redatti con i 
piedi, in diecimila inutili riunioni.

Il Sindaco dichiara che farà tesoro delle osservazioni emerse nel di-
battito e ritiene che oggettivamente vi sono stati piani di protezione civi-
le che hanno funzionato meglio ed altri peggio. A suo giudizio, non si 
può paragonare Bagno a Ripoli con 150 km. di strade con la Soc. Auto-
strade che non è riuscita a rimuovere la neve in 18 km., nel tratto Firenze 
Sud ed Incisa. Afferma che quello del Comune di Bagno a Ripoli è un 
piano antineve già collaudato negli anni scorsi; purtroppo, quest'anno la 
quantità di neve caduta è stata di natura eccezionale. Assume infine l'im-
pegno di chiedere il recupero dei due giorni persi per la chiusura degli 
edifici scolastici.

Il Presidente porge le condoglianze del  Consiglio Comunale al Con-
sigliere Acanfora per la morte del padre avvenuta nei giorni scorsi.

-----------------
Si dà atto che entrano in aula per partecipare alla seduta i Consiglieri Si-
gnorini, Ulivi, Briccolani, Manzoli e Acanfora.

Firmati all'originale:

            IL SEGRETARIO GENERALE                     IL PRESIDENTE
                               f.to Mori                                              f.to Solazzi
------------------------------------------------------------------------------------------------
La presente copia di deliberazione è conforme all'originale.

Bagno a Ripoli, li 4 gennaio 2011

                                                                       L’Istruttore Amministrativo
                                                                                       (S. Baldini)


